

6 Société et Culture

Atelier de formation sur la collecte des données de cartographie des systèmes de laboratoires pour la région Afrique centrale

Renforcer les systèmes des laboratoires nationaux et régionaux

Eric LAPETHA

Libreville/Gabon

LE docteur Guy Patrick Obiang, secrétaire général du ministère de la Santé, a ouvert, mercredi dernier, à l'hôtel Boulevard de Libreville, les travaux de l'atelier de formation consacré à la collecte des données de cartographie des systèmes des laboratoires pour la région de l'Afrique centrale.

Au nom du gouvernement gabonais, il s'est réjoui du choix porté sur notre pays pour abriter ces retrouvailles qui voient la participation des partenaires et professionnels des laboratoires du Burundi, de la Centrafrique, du Congo, du Cameroun, de la République démocratique du Congo, de la Guinée-Equatoriale, de Sao Tomé et Principe et du Tchad.

A cet effet, il a invité les participants à tout mettre en œuvre pour la



Le SG du ministère de la Santé, Guy-Patrick Obiang, a ouvert les travaux...

réussite de ces travaux, prévus pour durer trois jours et dont l'objectif final est de former les experts en laboratoire dans les États membres d'Afrique centrale, à la collecte et à l'analyse des données de laboratoire et à l'utilisation des dites données pour identifier, hiérarchiser des interventions efficaces visant le renforcement des systèmes de laboratoires nationaux et régionaux, et en faire le plaidoyer.

Des propos corroborés par Hortense Nguema, Raymonde Peggy Conjugo-Batoma et Faustin Rogombé, respectivement, représentante régionale de l'Union Africaine auprès de la Communauté économique et monétaire d'Afrique centrale (Cémac), chef de service santé à la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC) et représentante de l'ambassadeur



... de l'atelier de formation sur la collecte des données de cartographie des systèmes de laboratoire.

Ahmed Allam-Mi, secrétaire général de la CEEAC et Commissaire général à l'Intégration régionale, représentant du ministère gabonais des Affaires étrangères. Eux aussi ont apprécié le choix porté sur le Gabon, par ailleurs siège de l'institution.

Chacun a tenu à saluer la tenue de cette activité qui entre bien en ligne de compte dans la stratégie de santé telle que définie dans le Plan stra-

tégique à moyen terme de la CEEAC 2016-2020, à travers son pilier 3, spécifiquement le sous-programme 3.1.4, en vue de coordonner la réponse aux maladies à potentiel épidémique, aux urgences publiques et humaines graves. En somme, cet atelier organisé par l'Union africaine via le Centre africain de prévention et de lutte contre les maladies (CDC Afrique), en partenariat avec la So-

ciété africaine de médecine et de laboratoire, au-delà de la formation des experts, est l'occasion donnée à ces derniers de faire le point du fonctionnement des structures existant dans chaque pays membre, afin d'élaborer des stratégies à l'échelle continentale. C'est-à-dire savoir si elles répondent aux normes ou pas, identifier quel pays en dispose déjà pour un échange rapide des données et permettre, par la même occasion, la prise en charge rapide des patients, selon le diagnostic déjà établi.

A noter que le CDC Afrique est une institution technique spécialisée de l'Union africaine (UA), qui appuie les États membres dans leurs efforts pour renforcer les systèmes de santé et améliorer la surveillance, la riposte en situation d'urgence et la prévention des maladies infectieuses.

Chronique littéraire

Paxton contre Vuillard : l'Histoire peut-elle être neutre ?

DES revues et journaux spécialisés, des blogs, les réseaux sociaux se sont récemment emparés d'une polémique littéraire opposant le lauréat du prix Goncourt 2017, Eric Vuillard, et l'historien américain, spécialiste de la France de Vichy, Robert Paxton. Pierre Assouline reste sans doute celui qui en a le mieux rendu compte. Voici.

« L'ordre du jour » d'Eric Vuillard a été traduit en anglais en septembre dernier (The Order of the Day, Other Press, filiale de Penguin Random House). Le livre n'a pas convaincu l'historien américain qui, dans un long article paru en décembre dans le New York Review of Books fustige au passage le jury du prix Goncourt accusé d'être passé à côté « des grands auteurs de leur époque ». « Beaucoup de grands auteurs français du XXe siècle comme André Gide, Jean-Paul Sartre, Albert Camus, Céline ou Colette n'ont jamais reçu le Goncourt. Eric Vuillard sera-t-il un des lauréats dont on se souviendra ? Il y a des raisons d'en douter », affirme l'historien. De quoi faire sortir de ses gongs même un homme de paix. Selon Paxton, Vuillard a été récompensé par le Goncourt davantage en raison de son style (« musclé, concret, richement inventif, ironique, sardonique et dogmatique ») que sur la véracité de son récit.

Piqué au vif par le terme « dogmatique », Eric Vuillard a répondu en février à la critique de l'historien dans les colonnes de la revue américaine. Le romancier reproche notamment à Robert Paxton d'avoir été disciple de l'historien « maurassien » Raoul Girardet, proche de l'OAS durant la guerre d'Algérie et auteur du classique « Mythes et mythologies politiques » (Seuil, 1986). « C'est ce que Robert Paxton considère comme un historien neutre », ironise l'écrivain.

Le roman revient sur l'arrivée au pouvoir

d'Hitler, l'Anschluss et surtout sur le soutien sans faille des industriels allemands à la machine de guerre nazie. Dans la célèbre revue littéraire bimensuelle américaine, Robert Paxton, auteur de « La France de Vichy » (Seuil, 1997) a contesté cette thèse. « Au cours des dernières années, des recherches minutieuses ont montré que si les grandes entreprises ont bien financé le parti nazi, elles ont donné de l'argent à tous les partis non-marxistes. « En fait, soutient Paxton, les nazis ne furent pas les plus gros destinataires » des fonds dispensés par les grandes entreprises allemandes.

« Les industriels allemands préféraient largement les partis conservateurs traditionnels », écrit l'historien qui concède que les grandes entreprises se sont réjouis de l'arrivée au pouvoir des nazis qui ont supprimé les syndicats et aboli le droit de grève. Les entreprises allemandes « ont utilisé de la main-d'oeuvre réduite en esclavage pendant la guerre sans apparemment s'en soucier », écrit-il.

« Le professeur Paxton imagine qu'écrire n'est rien de plus qu'une question d'ornementation, de composition et d'équilibre. Il est libre d'appliquer ces catégories ennuyeuses à ses propres livres », assène Eric Vuillard. « La bonne fiction ne nécessite aucune justification utilitaire mais peut contribuer puissamment à l'enseignement de l'Histoire. Certains romans le font mieux que d'autres », lui a répondu sèchement Robert Paxton.

Il n'y a là rien de très neuf puisque Jean-Louis Thiériot dans « Le Figaro » en décembre 2017 avait également accusé l'auteur de « L'ordre du jour » d'avoir déformé l'Histoire, « méprisée », selon lui, « pour instruire le procès des élites économiques, sociales et politiques ».

Ya Yong

YA YONG quelque soit là où tu te trouves actuellement, nous tes frères, amis, père et toutes tes connaissances nous te pleurons. Ton absence brutale a créé un vide dans notre vie. Tu es et tu resteras à jamais un havre de paix pour nous. Tu n'as jamais su te fâcher avec les gens et tu étais serviable pour tous.

Ô mon Dieu prend soin de ton fils et protège-le !

YA YONG tu as été le Premier Prophète de la danse MALAMOU et tu le resteras à jamais.

Les saintes écritures disent : « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son fils unique afin que quiconque croit en lui ne périsse point mais qu'il ait la vie éternelle » Jean 3 : 16

Repose en paix, nous sommes tous avec toi.

Ta famille, amis et connaissances.
Ton père Maître Alain NZIENGUI IWANGOU.